

Pour ce qui est des efforts des deux pays en vue de développer des activités économiques complémentaires en matière de ressources minérales, les ministres se sont félicités des progrès considérables accomplis jusqu'ici suite à l'entente intervenue entre le ministère des Mines et de l'Energie du Brésil et les autorités et sociétés canadiennes. La lettre d'intention signée entre la Companhia Vale do Rio Doce do Brasil et la compagnie Kaiser Resources Limited du Canada, visant à établir une société conjointe pour la production de charbon métallurgique au Canada, représente une initiative importante et un exemple concret de la collaboration dans ce domaine. De plus, Siderbras a annoncé son intention immédiate d'acheter une quantité importante de charbon provenant de la mine de la compagnie Kaiser déjà en place sur la côte du Pacifique du Canada. En même temps Siderbras et a Cape Breton Développement Corporation ont repris leurs négociations pour la livraison au Brésil de charbon canadien provenant de la côte de l'Atlantique. Un aspect important de ces deux transactions est le souci de part et d'autre de balancer pour des raisons économiques l'exportation canadienne au Brésil du charbon métallurgique contre l'exportation brésilienne du minerai de fer de la Companhia Vale do Rio Doce.

Les deux ministres ont pris bonne note de l'intérêt que porte Petrocan à une collaboration avec Petrobras dans plusieurs champs d'activités y compris l'échange d'information. Ils ont convenu que ce domaine offre des perspectives de coopération fructueuse.

Le Ministre d'Etat aux Relations extérieures du Brésil a mentionné, outre l'intérêt du Brésil d'utiliser la technologie canadienne pour l'exploration de la potasse, l'objectif du Brésil visant à accroître ses ventes de bauxite et d'autres minerais au Canada. Le Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures du Canada a bien accueilli cette initiative et s'est dit disposé à l'encourager pleinement. En matière d'agriculture, les deux ministres ont noté les résultats des récents entretiens entre les ministres de l'agriculture des deux pays, qui leur ont permis de dégager des perspectives de collaboration technique accrue et de projets conjoints dans les domaines forestier, agricole, et des pêcheries.

En ce qui concerne le développement industriel, les deux ministres se sont entretenus sur le rôle de l'investissement canadien dans le développement du Brésil. Ils ont constaté l'étendue et la diversité de la participation canadienne à la mise en valeur économique du Brésil. Tout en exprimant leur satisfaction des résultats atteints à date, les deux ministres ont indiqué leur souhait d'élargir davantage cette collaboration. Ils ont noté les progrès en cours dans des domaines tels que la production hydroélectrique, les chemins de fer, la pétrochimie, les métaux et les minerais.

Les deux ministres ont reconnu l'intérêt mutuel que comporte l'accroissement de leur coopération industrielle, tout en tenant compte des prérequis brésiliens relatifs aux composantes importées de certains types d'équipement. Ils ont noté avec satisfaction la disposition de